

[Transcript] Ö1 Journale / Was ist los in Nahost?

Hallo, liebe Kinder, Damen, Herren und Welpen. Rudi ist heute leider krank und hat mich gebeten, statt ihm ins Nachrichtenstudio zu kommen, zu Paul Schiefer. Hallo Paul. Hallo Katrin.

Also Paul, ich höre seit ein paar Tagen bei euch im Radio ganz viel über Israel und das dort schreckliche

Dinge passiert sind. Ich bin mir nicht ganz sicher, ob ich jetzt wirklich alles richtig verstanden habe. Was war denn da los?

Also begonnen hat alles am Samstag in der Früh. Da ist plötzlich Israel angegriffen worden wie in einem Krieg,

mit Tausenden Raketen und mit Terroristen, die nach Israel gekommen sind und Menschen umgebracht haben.

Und jetzt schießt Israel mit Raketen zurück und richtet große Zerstörungen an.

Das ist ja furchtbar. Und du meinst, diese Terroristen haben einfach Menschen in Israel getötet, die dort gewohnt haben, so wie du und ich in Wien wohnen?

Ja genau so ist es passiert. Die Menschen in Israel, für die war der Samstag ein Feiertag.

Manche haben am Samstag in der Früh den Fernseher aufgedreht und haben zuerst geglaubt, da läuft ein alter Film, wie sie die Berichte gesehen haben. Aber es war leider die Wirklichkeit.

Aber wieso passiert so was? Wer kommt auf die Idee, Israel angegriffen?

Ja, die Frage habe ich befürchtet. Die Wahrheit ist, in diesem Fall ist es wirklich kompliziert.

Willst du es wirklich wissen?

Ja sicher. Es ist immer wichtig zu wissen, was passiert ist.

Auch wenn man uns Zweibeinerinnen und Zweibeiner manchmal nur schwer verstehen kann.

Ja, manchmal verstehen wir uns selber nicht, aber der Angriff auf Israel vom Samstag,

der hat eine lange Vorgeschichte und das nennt man den Naostkonflikt.

Ich versuche es ganz einfach zu machen.

Der Staat Israel ist im Jahr 1948 gegründet worden.

Und zwar auf einem Gebiet, auf dem nicht nur Juden, sondern auch Araber gewohnt haben.

Das Gebiet hat damals Palästina geheißen.

Und eigentlich war der Plan, dass das Gebiet aufgeteilt wird zwischen Juden und Arabern.

Das ist aber nicht so gekommen, weil die Araber das in der Form nicht akzeptieren wollten.

Und das ist die Wurzel des Problems.

Die Israelis und die Palästinenser, also nennt man die Araber, die dort wohnen,

sind sich nicht einig. Sie waren es damals nicht und sie sind es auch jetzt nicht.

Aber warum ist es so schwierig, diesen Streit zu schlichten?

Wir haben das ja bei anderen Problemen auch schon geschafft.

Wieso funktioniert das in Israel nicht?

Versucht haben das die Menschen schon oft, diesen Streit zu schlichten.

Das kannst du mir glauben und das eine oder andere Mal waren sie auch schon ganz nahe dran.

Aber sobald ein Vorschlag auf dem Tisch liegt, gibt es irgendjemanden,

dem dieser Vorschlag nicht passt.

Entweder es sind manche Israelis, die dagegen sind

oder es sind die Palästinenser, die den Vorschlag ablehnen.

Aber es wird noch komplizierter.

Im Naostkonflikt gibt es auch noch andere Länder, die eine Rolle spielen.

Länder, die sich einmischen.

[Transcript] Ö1 Journale / Was ist los in Nahost?

Der Iran mischt sich auf der Seite der Araber ein und die USA sind der wichtigste Verbünder der Israels. Und dann gibt es auch noch ein paar Nachbarländer, die auch eine Rolle spielen. Also das alles ist ein bisschen wie ein sehr schwieriges Passelspiel und kaum bist du fast fertig, kommt jemand und macht es wieder kaputt. Also das ist wirklich sehr verwirrend. Aber ich will mich auskennen. Also was hat das jetzt alles mit Samstag zu tun? Ja, der Angriff auf Israel ist vom Gasastreifen aus passiert. Das ist ein Stück Land, auf dem ganz viele Palästinenser leben und dort gibt es eine Gruppe von Menschen, die Israel hassen. Ihr Name ist Hamas. Zum einen will die Hamas nicht, dass es Israel überhaupt gibt und zum anderen wirft sie Israel vor, die Palästinenser im Gasastreifen und ganz allgemein sehr schlecht zu behandeln. Aber jetzt wird es noch einmal komplizierter. Viele vermuten, dass bei dem Angriff am Samstag auch der Iran die Hand im Spiel hatte, denn woher kommen die vielen Raketen und wieso passiert das gerade jetzt? Da glauben manche, die Iran wollte das so, weil Israel gerade dabei ist, sich mit einigen Nachbarländern zu versöhnen. Der Iran ist also derjenige, der das Passelspiel kaputt gemacht hat, weil er nicht will, dass es fertig wird? Ja, so könnte man das sagen. Aber wie gesagt, über diesen Konflikt könnten wir noch sehr lange reden und ich bin mir ziemlich sicher, dass ich dir noch nicht alles erzählt habe, was wichtig ist. Das macht nichts, Paul. Jetzt habe ich wenigstens ein bisschen eine Idee davon, was dort passiert ist. Vielen Dank. Danke Katrin, bis zum nächsten Mal. Bis zum nächsten Mal und dann auch hoffentlich wieder mit Rudi. Copyright WDR 2021